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VERBALE CONSIGLIO DI CLASSE 
 

 

VERBALE N. 03 DEL MESE di MARZO 

CONSIGLIO DI CLASSE   IV^    SEZ.  BU 

INDIRIZZO LICEO DELLE SCIENZE UMANE OPZ. ECONOMICO SOCIALE 

 A.S. 2023- 2024 

 

 
La componente DOCENTI del C.d.c.  

Cognome e Nome Materia di insegnamento Presente Assente 

CALCIOLI MIRKO RELIGIONE, EDUCAZIONE CIVICA X  

CARLESCHI ALESSIA SOSTEGNO X  

CATARINOZZI LOREDANA 
LINGUA E CULTURA STR. INGLESE, 
EDUCAZIONE CIVICA 

X 
 

COVACCIOLI CINZIA 
LINGUA E CULTURA STR. SPAGNOLO, 

EDUCAZIONE CIVICA 
X 

 

DI FILIPPO FRANCESCO EDUCAZIONE CIVICA, SCIENZE UMANE X  

TABARRINI MARCO  FISICA, EDUCAZIONE CIVICA X  

LIRONI VALERIO SCIENZE MOTORIE, EDUCAZIONE CIVICA X  

LOCONTE PIERGIORGIO EDUCAZIONE CIVICA, STORIA DELL'ARTE  X 

CALDERONE MARINA suppl. MINGHETTI ANNA FILOSOFIA, EDUCAZIONE CIVICA X  

OLIVIERO ANTONELLA SOSTEGNO X  

PANELLA FRANCESCA 
DIRITTO ED ECONOMIA POLITICA, 

EDUCAZIONE CIVICA 
X 

 

PAOLETTI MARINA ( C ) 
EDUCAZIONE CIVICA, STORIA, LINGUA E 
LETTERATURA ITALIANE 

X 
 

PETRASSI FRANCESCA EDUCAZIONE CIVICA, MATEMATICA X  

 
Il giorno 07 del mese di Marzo dell’anno scolastico 2023/24, alle ore 16:00 in modalità telematica si riunisce il 
Consiglio di Classe della 4^BU, convocato con circolare n. 278 del 28/02/2024, con la quale sono stati convocati le 
componenti (Docenti; Genitori e Alunni) del C.d.c.. 
 
Il Dirigente Scolastico è presente nei diversi c.d.c. che si effettuano contemporaneamente. 
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Presiede la riunione e funge da segretario la coordinatrice, Prof.ssa Marina Paoletti 
 
Riconosciuta la validità della seduta, il presidente la dichiara aperta, dando inizio alla discussione dei seguenti 
punti all’ordine del giorno. 
 

1. Andamento didattico-disciplinare;  
2. Segnalazione alunni per assenze prossime o superiori al monte ore previsto;  
3. Monitoraggio intermedio PDP di alunni DSA e BES; eventuali integrazioni;  
4. Programmazione date prove per le certificazioni competenze primo biennio (solo classi seconde) nel 

periodo 5-17 maggio 2024;  
5. Stato avanzamento progetti PCTO e l’assolvimento dell’obbligo per gli studenti di 4 ore di formazione 

generica sulla sicurezza;  
6. Rendicontazione delle attività didattiche extracurricolari effettuate e presentazione di eventuali ulteriori 

attività (uscite, etc...) 
7. Monitoraggio insegnamento Educazione Civica: rendicontazione delle ore e delle attività svolte (curricolo 

valutativo -“Progetto di Educazione Civica L.92/2020” inserito nel PTOF);  
8. Monitoraggio attività di orientamento: rendicontazione delle ore e delle attività svolte (curricolo 

orientativo inserito nel PTOF); 
9. Varie ed eventuali. 

 
 
 

PUNTO N. 1 ALL'O.D.G.: Andamento didattico-disciplinare 
 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

 

Il Consiglio di Classe concorda nel ritenere i ragazzi poco partecipativi e con un atteggiamento troppo silenzioso e 
apparentemente poco interessato durante le lezioni. Inoltre, vi sono stati diversi episodi di assenze utilizzate al fine di 
evitare le interrogazioni; qualche giorno fa, in particolare, erano presenti in classe soltanto in nove a causa delle 
verifiche orali di Inglese. La classe presenta un piccolo numero di studenti con un profitto buono e, a volte, ottimo, 
che cercano di impegnarsi e scelgono spesso volontariamente di farsi interrogare, mentre la maggior parte degli alunni 
attua strategie di evitamento degli impegni scolastici. I docenti continueranno a sollecitare l’impegno dei ragazzi e la 
loro capacità critica, anche in vista dell’Esame di Stato del prossimo anno. Il prof. Tabarrini, nuovo docente di Fisica al 
posto della prof.ssa Fabbri, prende la parola dicendo che ha svolto in classe solo un’ora di lezione, pertanto conosce 
ancora pochissimo i ragazzi e non riesce ancora a stabilire quali siano i loro livelli di conoscenza e competenza nella 
disciplina; il professore dichiara, però, che risulta svolto fino a questo momento circa un quinto del programma 
previsto per il quarto anno, quindi soltanto una piccola parte.  
 

 
 

PUNTO N. 2 ALL'O.D.G.: Segnalazione alunni per assenze prossime o superiori al monte ore previsto 
 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

 

Si segnala una studentessa con PEI che ha superato il monte ore previsto di assenze. I genitori sono stato convocati 
dalle docenti di Sostegno per la firma dell’aggiornamento del PEI, incontro a cui era presente anche la coordinatrice 
prof.ssa Paoletti; la mamma e il papà durante l’incontro sono stati sollecitati a consegnare tutti i certificati dei vari 
ricoveri ospedalieri avuti dalla studentessa, per applicare la deroga al numero di ore di assenza. Si segnala anche il 
particolare caso di uno studente che, pur essendosi nuovamente iscritto a scuola e avendo iniziato a frequentare solo 
dal 19 dicembre scorso, ha già un numero molto alto di assenze. Vi sono comunque in generale molte assenze 
strategiche da parte di diversi studenti. 
 

 
 
 
 



 

 

 
 
 
 

PUNTO N. 3 ALL'O.D.G.: Monitoraggio intermedio PDP di alunni DSA e BES; eventuali integrazioni 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

I PDP per gli studenti DSA non necessitano di ulteriori integrazioni. La coordinatrice ha predisposto un PDP 
BES per un ragazzo che ha iniziato nuovamente a frequentare la scuola dal 19 dicembre scorso, dopo una 
bocciatura ad agosto per non essersi presentato all’esame di recupero del debito in Matematica. Lo studente 
ha delle problematiche dal punto di vista psicologico, pertanto dovrebbe anche frequentare lo sportello 
psicologico dell’istituto, anche se al momento è quasi sempre assente. La coordinatrice ha fatto firmare il PDP 
al ragazzo e ai docenti e ha convocato il genitore per la prossima settimana, essendo molto impegnato nelle 
attività lavorative che svolge. 
 

 

PUNTO N. 4 ALL'O.D.G.: Programmazione date prove per le certificazioni competenze primo biennio (solo 
classi seconde) nel periodo 5-17 maggio 2024 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Punto all’ordine del giorno che non riguarda la classe in oggetto 
 

 
 

PUNTO N. 5 ALL'O.D.G.: Stato avanzamento progetti PCTO e l’assolvimento dell’obbligo per gli studenti di 
4 ore di formazione generica sulla sicurezza 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

La prof.ssa Carleschi, referente per le attività PCTO e Orientamento, informa il CdC del fatto che tutti i ragazzi 
hanno svolto le 4 ore di formazione sulla Sicurezza e hanno tutti almeno 54 ore minime di PCTO. A questo 
monte ore vanno aggiunte le attività svolte quest’anno, che non sono state conteggiate. I ragazzi hanno 
partecipato al Progetto Biblioteca Integrato, seguendo il progetto del Comune di Roma ABC e alcuni di loro 
stanno seguendo le attività pomeridiane di catalogazione del patrimonio librario della biblioteca scolastica 
della sede succursale del nostro istituto. Va invece chiarita e approfondita la situazione di due studenti 
ripetenti che sono stati inseriti quest’anno per la prima volta nella classe e a cui non risultano ore di PCTO.  
 

 

PUNTO N. 6 ALL'O.D.G.: Rendicontazione delle attività didattiche extracurricolari effettuate e presentazione 
di eventuali ulteriori attività (uscite, etc...) 
SINTESI DEGLI INTERVENTI 

 

La classe ha partecipato durante il primo quadrimestre a numerose attività, relative sia all’Educazione Civica 
che alla partecipazione a progetti PCTO, a spettacoli teatrali e a proiezioni cinematografiche. La classe non ha 
aderito allo svolgimento del previsto viaggio di istruzione per le quarte e non sono previste uscite didattiche di 
un giorno. Si valuteranno eventualmente eventuali ulteriori proposte di visite a teatri o musei e uscite 
funzionali al completamento di progetti ancora in corso. 
 

 

 

  



 

 

 

PUNTO N. 7 ALL'O.D.G.: Monitoraggio insegnamento Educazione Civica: rendicontazione delle ore e delle 
attività svolte (curricolo valutativo -“Progetto di Educazione Civica L.92/2020” inserito nel PTOF) 
 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

 

La prof.ssa Panella, referente per le attività di Educazione Civica, comunica che la classe ha superato le ore 
previste, ha infatti raggiunto 39 ore. La prof.ssa Paoletti assegnerà un lavoro a gruppi nel secondo 
quadrimestre sul Diritto alla Vita, avendo affrontato in Letteratura Italiana l’argomento della pena di morte 
con Cesare Beccaria 
 

 

PUNTO N. 8 ALL'O.D.G.: Monitoraggio attività di orientamento: rendicontazione delle ore e delle attività 
svolte (curricolo orientativo inserito nel PTOF); 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

 

La prof.ssa Carleschi, referente per le attività di Orientamento, comunica che la classe ha quasi raggiunto le 
ore previste. La docente ha, inoltre, incontrato online i genitori degli studenti spiegando le attività per 
l’Orientamento e la piattaforma Unica, a cui i ragazzi si sono già iscritti durante un’ora di lezione in 
compresenza con la prof.ssa Paoletti. Nel corso dell’anno si procederà con l’individuazione del cosiddetto 
“capolavoro” di ogni studente. 
 

 

PUNTO N. 9 ALL'O.D.G.: Varie ed eventuali  
SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Non essendoci ulteriori argomenti di cui discutere, alle ore 16:40 vengono ammesse a partecipare alla 
riunione la rappresentante dei genitori, sig.ra Bartolucci, e le rappresentanti degli studenti Alice Buccolini e 
Sara Bruni; risulta assente la rappresentante dei genitori, sig.ra Perra. La coordinatrice di classe sintetizza 
quanto emerso durante il Consiglio e ribadisce la necessità di una maggiore partecipazione alle lezioni da 
parte dei ragazzi, di uno studio assiduo e di una rielaborazione personale dei contenuti. Le rappresentanti si 
dichiarano consapevoli di quanto affermato dalla prof.ssa Paoletti e affermano di essere intervenute più volte 
sollecitando i compagni ad un comportamento più responsabile, con scarsi risultati. La sig.ra Bartolucci 
dichiara di non avere nulla da riferire da parte dei genitori  

 
Il presente verbale viene redatto, letto ed approvato all’unanimità alle ore 17:00, terminata la trattazione degli 
argomenti posti all’ordine del giorno, il Presidente dichiara sciolta la seduta. 
 
 
DATA 
Roma, 07 Marzo 2024 
 

 
IL  SEGRETARIO E COORDINATORE 

 
                                                                                                                                                            Marina Paoletti
      
 


